

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

16 septembre 2024

L'AMF 29 vote une motion de soutien à l'UBO



Le Conseil d'Administration de l'Association des maires et Présidents d'EPCI du Finistère (AMF 29), réuni vendredi 13 septembre dernier, au sein de l'Université de Bretagne Occidentale (UBO), a adopté à l'unanimité une motion de soutien à l'UBO

Pascal Olivard, Président de l'UBO, salue l'engagement ferme de l'AMF 29 à soutenir le développement, l'attractivité et le dynamisme économique de l'université, actrice majeure au service de territoire et de sa jeunesse.



Université de Bretagne Occidentale

C'est afin de permettre à la jeunesse du territoire d'accéder, sur place, à un vaste panel de formations et de disciplines enseignées que l'UBO a été créée en 1971. Pari réussi, puisque qu'elle est aujourd'hui à la fois un établissement de proximité tout en rayonnant au niveau national et international, avec plus de 300 formations adossées à une recherche de pointe menée au sein de l'université.

A l'écoute du monde socio-économique, des professionnels du territoire comme des évolutions technologiques et sociétales, les formations de l'UBO répondent de plus aux besoins de recrutement actuels et futurs. Plusieurs des licences professionnelles et masters sont ainsi disponibles en alternance, en contrat d'apprentissage ou de professionnalisation. L'UBO propose également des formations continues adaptées aux besoins des professionnels et acteurs du territoire brestois (entreprises, élus, collectivités...) : recrutement, acquisition de nouvelles compétences et connaissances... 10 000 élus locaux ont notamment été formés par l'université depuis 2008.

L'UBO est aussi l'un des employeurs les plus importants du département, avec des conséquences multiples pour l'économie locale. Une étude de l'Adeupa sur « L'Université de Bretagne Occidentale, son poids économique dans le Finistère en 2021 », présente ainsi l'impact positif de l'UBO localement. Les résultats montrent une augmentation en 2021 de plus de 20 % en 10 ans des emplois générés par la présence de l'UBO, avec un total de 5 484 emplois. Le ratio d'un emploi pour quatre étudiants est maintenu, ce qui souligne la croissance des effectifs étudiants comme principal moteur de cette progression. Du point de vue financier, l'UBO injecte 253,20 M€ dans l'économie locale, une hausse en grande partie attribuable à l'augmentation des effectifs ainsi qu'à une légère progression des achats auprès des entreprises finistériennes.

Une baisse de dotation de l'Etat par étudiant

Or, l'UBO est confrontée aujourd'hui à des difficultés financières liées à une dotation de l'Etat qui n'est plus alignée avec les effectifs étudiants actuels de l'université. En effet, en une dizaine d'années, plus de 5000 étudiants supplémentaires ont été accueillis à l'UBO. Alors qu'il y a une dizaine d'années, la dotation était, pour l'UBO, de 9097 € par étudiant, cette dépense de l'État par étudiant est désormais de 7246 €. Soit un manque de 44 M€, avec pour conséquence que 4 200 étudiants n'étaient pas financés par l'État en 2022-2023.



Université de Bretagne Occidentale

Conscients de cette situation, les administrateurs de l'AMF 29 ont voté à l'unanimité une motion de soutien à l'UBO lors d'un Conseil d'Administration qui s'est tenu au sein de l'université, vendredi 13 septembre dernier.

Par cette motion, l'AMF 29 :

- Appelle l'État à rétablir une équité de financement entre les universités françaises, en mettant fin aux inégalités de dotation par étudiant qui pénalisent actuellement l'UBO et d'autres universités.
- S'engage à travailler aux côtés de l'UBO pour défendre ses intérêts et promouvoir son développement, essentiel pour l'avenir du territoire finistérien.

"L'UBO est l'héritière de celles et ceux qui se sont battus dans les années 1960 pour qu'elle existe. Malgré les difficultés économiques auxquelles nous sommes confrontés, nous continuons à relever le défi des fondateurs de l'UBO en assurant la promotion sociale du territoire et de la jeunesse de ce pays, et en particulier du Finistère. En effet, sans l'UBO combien d'étudiants de notre territoire auraient été contraints d'aller étudier ailleurs ? Aujourd'hui, les voyants sont au rouge et nous nous devons d'alerter sur ce traitement inégalitaire que nous subissons dans le versement des dotations. Je tiens à saluer la motion de soutien votée par les administrateurs de l'AMF 29 et à les remercier de leur engagement à nos côtés, pour permettre à l'UBO d'assurer pleinement ses missions de service public." **Pascal Olivard, Président de l'UBO**

L'association des maires et présidents d'EPCI du Finistère, statutairement apolitique, rassemble aujourd'hui les 277 communes et 21 établissements publics de coopération intercommunale du département. Animée par un esprit de solidarité et de mutualisation, l'AMF 29 se tient quotidiennement au service des élu(e)s locaux, avec pour objectif principal de leur faciliter l'exercice de leurs missions et de répondre à leurs questionnements : conseiller, informer, former, défendre leurs intérêts, rendre plus aisées les relations entre collègues, constituent ainsi les missions de notre réseau départemental.

> En savoir + : <https://amf29.asso.fr/>

Contact presse

Emilie PAUL | Attachée de presse de l'UBO
emilie.paul@univ-brest.fr | +33(0)6 65 60 86 91